

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

-Materia: Introducción al trabajo social

-Tema: “Origen y evolución del trabajo social”

-Profesora: Adriana Marisela Morales

-Alumna: Deysi Alina Martínez Argüello

-1er cuatrimestre

-Grupo: “A”

Frontera Comalapa a 08 de octubre del 2020

Introducción

En este ensayo, estaré hablando sobre el origen y evolución del trabajo social, prácticamente esto es muy necesario ya que sabremos más respecto al tema, el trabajo social, así como cualquier cosa tiene un origen y evolución. Todo comienza desde una teoría ya que con el paso del tiempo el concepto de trabajo social ha sido transformado y ha adquirido relevancia no solo para el estudiante sino también para el que lo ejerce.

Trabajo social sabemos que es importante para crear algún vínculo con las personas, pero para saber más de ello es importante saber más sobre el tema antes mencionado.

“Origen y evolución del trabajo social”

El trabajo social sabemos que es una profesión que además de ayudar busca el bienestar social, la calidad de vida de las personas colaborando de manera constructiva, ya que un trabajador social es el que trata de llevar al máximo la realización del ser humano. También lo más interesante que esta carrera tiene es que interviene en los puntos en los que las personas interactúan en su entorno tanto en la confianza, su autoestima, la esperanza entre otros, Todo esto se basa en prácticas y disciplina.

La ayuda a los que nos necesitan es tan antigua como la humanidad o al menos desde el momento que sabemos de la presencia del hombre en la tierra

El trabajo social sus raíces surgieron mucho antes que nosotros nos diéramos cuenta que “ayudar” ya era parte del trabajo social lo cual esto ya era una práctica milenaria y ancestral. En Europa durante la edad media y prácticamente luego con la llegada de la religión católica se transforma esta ayuda a la prestación de una “asistencia social” lógicamente con ayuda del clero que fue sostén del régimen feudal; hasta la utilización de métodos, teorías e incluso leyes que generalizan las formas de ayuda. Esto también surge en respuesta a situaciones de inequidad social y de precariedad humana que por la falta de interés de los gobiernos.

El trabajo social ha pasado por diferentes etapas durante todo el tiempo desde que este dio su origen, lo cual se orienta a su evolución que se divide en cuatro grandes etapas: 1.- Etapa pre técnica 2.- Etapa Técnica 3.- Etapa pre científica 4. – Etapa científica.

1.- Etapa pre técnica

Esta etapa por ser una de las primeras en existir en la evolución del trabajo social, como muchas esta etapa es una de las más extensa, porque sus inicios como ya lo había mencionado fueron mediante las formas de ayuda que se daban por partes de nuestros primeros antepasados, esta etapa está definida más que nada por la caridad, la beneficencia y la filantropía como actitudes dominantes en la edad media, todo esto por individuos de buena voluntad al principio una parte fue fundamental también por la religión. En esta etapa se produjeron movimientos migratorios de campesinos hacia las ciudades, de este hecho fue que dio indicios a la transición de sociedades feudales etc. El orden social era un imperativo divino en el que cada uno tenía un papel asignado tanto los ricos como los pobres. Ante todo, esto aumento la pobreza sobre todo en las ciudades, por parte de estos hechos empezó a aumentar la ayuda hacia los demás

2.- Etapa Técnica

Esta etapa es más avanzada que la primera, por lo mismo que durante el tiempo esta va evolucionando Marcada por el avance del capitalismo y el paso de las sociedades industriales al capitalismo industrial. Debido a esto se incrementa los mendigos y la población excedente.

La caritativa es sustituida por disposiciones legales como: Poor Law: Es un primitivo sistema de Seguridad Social. C.O.S. Cuyo fin era prestar una ayuda más adecuada

Panorama Europeo:

La burguesía tiene por finalidad afianzar al capitalismo poniendo su servicio a través de hechos que conllevan al progreso social, en pocas palabras un ejemplo al ayudar a las personas que se quedaron sin empleo en esas épocas.

Panorama Estados Unidos:

Las escuelas que se requería de servicios sociales organizados y de personal competente. La orientación técnica que adopta son la paramédica y la para jurídica en íntima correspondencia con la naturaleza de los problemas sentidos. Tomando como base buscar una verdad para cada contexto social mediante una técnica de práctica. Este panorama ya era algo muy importante en Estados Unidos.

3.- Etapa pre científica

En esta etapa el objetivo más que nada es trabajar para el ajuste entre necesidades de las personas y los recursos incorporando o dar el empujón al proceso de desarrollo. Esta etapa fue un cambio para bien, un cambio positivo para el trabajo social, ya que gracias a ello fue mucho mejor la formación y entrenamiento de los profesionales para implementar nuevas técnicas. Este fue de métodos más amplios ya que se podía hacer un análisis o algo más detallado sobre la estructura del trabajo social

La ONU lanza programas para promover escuelas de servicio social.

4. – Etapa científica.

La etapa científica se podría decir que fue una etapa donde se empezó a emplear la investigación más profunda, es decir investigación científica y decide investigar las relaciones causales de las necesidades con las que se enfrentan, profundizando esto, se constituye la fase reflexiva y racional del trabajo social.

A pesar de los avances de las fases anteriores, esta fase del trabajo social más que nada tiene una visión más relacionada con la realidad social en general, esta etapa busca que realmente sea eficaz ahí es cuando las personas se empiezan a preocupar por las personas.

Las etapas ciertamente tienen una evolución, cada una de ellas tiene una característica muy peculiar, pero a decir verdad todas tienen el mismo objetivo, la diferencia es que en el proceso de evolución se le tiene distintas importancias para cada una de ellas, pero su fuerte es que gracias a ellas tenemos distintos métodos de poder ejercer el trabajo social.

Conclusiones

Tanto el origen y evolución, así como las etapas de trabajo social nos sirven de fundamento para la correcta intervención ante distintos tipos de situaciones que esta disciplina atiende, además es importante destacar que las distintas etapas buscan poder agrupar distintas situaciones que ocurren en el contorno social de las personas, cada una de ellas es importante. Ahora ya sabemos que siempre es importante saber un inicio de una historia, para llenarnos de curiosidades y más aun con este pequeño ensayo de lo importante que es hoy en día el trabajo social.

Citas

Otra hipótesis con respecto a la profesionalización y dice que el surgimiento de la profesión tuvo un carácter conservador y anti moderno, el Trabajo Social tuvo en su surgimiento un fuerte carácter antidemocrático, dado que su intervención no era la legitimación de un derecho, ni la construcción de ciudadanía. Parra (2006)

El fortalecimiento de la profesión no implica negar la historia, sino resignificar nuestra identidad independientemente del campo de acción, el nivel de intervención y del contexto en el que se ubique el profesional a fin de re conocerse a sí mismo y resignificar el objeto de conocimiento y construcción del Trabajo Social como elementos básicos para la praxis académica y social. Díaz Argueta (2006)